

Lunes 02 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Baja tasa de recaudación, problema estructural más importante de México Alicia Salgado La baja tasa de recaudación en México es el problema estructural más importante del país que los partidos políticos, el gobierno y la sociedad deben resolver. Esto, porque no sólo limita el crecimiento económico, sino que impide al Estado mexicano hacer la inversión en gasto social y en infraestructura, deseable y necesaria para mejorar la competitividad. "Depender cada vez más de los ingresos petroleros (40 por ciento), hace más volátiles a las finanzas públicas y vulnerable el crecimiento económico", afirma Guillermo Perry, economista en jefe para América Latina y el Caribe del Banco Mundial (BM).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163605>Aumentó 30% real anual el crédito bancario al sector privado: Banxico Felipe Gazcón El financiamiento de la banca comercial al sector privado, medido por el saldo de la cartera de crédito directo vigente, se expandió 30 por ciento real anual al cierre de agosto, informó el Banco de México (Banxico). A su interior, destacó la expansión de todos los componentes, en particular el repunte del crédito directo a la vivienda, el cual aumentó 82.3 por ciento real anual en el mismo mes. En su reporte mensual sobre agregados monetarios y actividad financiera, el banco central registró un incremento de 45.5 por ciento a tasa anual y en términos reales en el crédito directo al consumo. El crédito directo a empresas y personas físicas con actividad empresarial repuntó 11.4 por ciento real anual y el canalizado a intermediarios financieros no bancario avanzó 6.1 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163606>El crecimiento orientado hacia los pobres Gerardo Cruz Vasconcelos* Ningún programa contra la pobreza prospera en condiciones de estancamiento o bajo crecimiento, de raquílica inversión privada y pública, o de flagrante ineficiencia de las empresas públicas y de la administración de los recursos económicos en poder del gobierno. Estas consideraciones no son personales, ni parten de alguna desiderata de un grupo de amigos. Son resultado de diversos estudios orientados a establecer las relaciones entre conducción macroeconómica y disminución de la pobreza. Al respecto, un documento reciente del Banco Mundial (Pro-Poor Growth in the 1990's: Lessons and Insights from 14 Countries) llega a la conclusión de que "una estrategia exitosa de crecimiento orientado hacia los pobres debe tener, como eje fundamental, un conjunto de medidas para impulsar el crecimiento acelerado en forma sostenida. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163649>Acumula 112.6 mil mdp el superávit público Felipe Gazcón Las finanzas públicas registraron en agosto un superávit de 33.5 mil millones de pesos, resultado que está en línea con la meta de equilibrio en el balance autorizada para el ejercicio, informó la Secretaría de Hacienda. Con este resultado, el balance público acumula un superávit de 112.6 mil millones de pesos en los primeros ocho meses del año, monto superior en 29.6 por ciento en términos reales al obtenido en el mismo periodo de 2005. El balance primario, definido como el ingreso total menos el gasto distinto al costo financiero del sector público, registró en el octavo mes del año un superávit de 52 mil millones de pesos, añadió. De esta forma, el balance primario presentó un superávit acumulado en enero-agosto de 288.1 mil millones de pesos, mayor en 17.1 por ciento real respecto al de igual periodo del año anterior.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163637>Éxito rotundo en la política de deuda: SHCP Felipe Gazcón La Secretaría de Hacienda afirmó que la política de deuda durante esta administración, orientada a reducir el peso del débito externo e incrementar los plazos del interno, "ha sido un éxito rotundo". Destacó que gracias al manejo prudente de la deuda y a la reducción del costo financiero, el ahorro que se acumulará en este sexenio excederá los 348 mil millones de pesos, lo que representa 4 por ciento del PIB. Se estima que el costo financiero neto total del gobierno federal promedie alrededor de 2.5 por ciento del PIB en el periodo 2001-2006, nivel 0.8 puntos porcentuales menor al registrado en promedio en la administración anterior. En una nota informativa, Hacienda detalló que los ahorros en el costo financiero significan que estos recursos están ahora disponibles para el sector privado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163643>Telecomunicaciones en China Iván Ruiz Moreno* El enorme tamaño de China en términos de extensión territorial y población la convierten en el mercado más grande del mundo para diferentes productos y servicios, incluyendo al sector telecomunicaciones. El suministro de servicios básicos de telecomunicaciones en el país del centro (nombre por el que los chinos suelen referirse a su país) se encuentra dominado por un total de seis empresas que, como en muchos otros sectores de la economía China, incluyendo a fabricantes de equipos de telecomunicaciones, cuentan con una participación estatal mayoritaria. stas seis empresas son China Telecom, China Mobile, China Netcom, China Satellite, China Unicom y China Tie Tong, y son el resultado de las sucesivas reestructuras que desde 1994 ha atravesado el mercado de telecomunicaciones chino.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163644>Marina Mazatlán, en proceso de gestación Diana Briseño / Finsat MAZATLÁN, Sin., 1 de octubre.- Marina Mazatlán es un proyecto impulsado principalmente por empresarios sinaloenses que busca vender, a retirados de Estados Unidos y Canadá, condominios y residencias en este centro vacacional. Este proyecto involucra a casi 590 hectáreas y considera una inversión total de casi 608 millones de dólares. José Luis Barba, director de Marina Mazatlán, afirmó que la primera fase de esta construcción, de 175 hectáreas, ya está vendida en un 80 por ciento. Cada departamento tiene un costo promedio de entre 80 mil a 230 mil dólares, y las residencias de entre 250 mil a un millón de dólares. Marina Mazatlán incluye mil 200 habitaciones hoteleras, desarrollos de tiempo compartido de dos mil cuartos, la marina turística más grande de América Latina con mil 200 atraques, dos campos de golf de 18 hoyos, mil 125 viviendas vacacionales, dos mil 150 viviendas permanentes, etcétera. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>"Luz verde" del gobierno a la baja arancelaria de 6 mil 89 fracciones Ivette Saldaña Sin importar la inconformidad de algunas ramas fabriles, la Secretaría de Economía (SE) publicó el viernes el decreto por el cual reduce, de manera unilateral, los aranceles de seis mil 89 fracciones arancelarias de 18 sectores productivos a todos los países con los que no tenemos tratado de libre comercio. La dependencia justificó la decisión bajo el argumento de que se disminuirán "los costos de materias primas de las principales industrias productoras de bienes finales y se eliminarán las incongruencias arancelarias", lo que

incrementará la inversión y el empleo en la manufactura.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163609A> pique, desempeño del sector energético Aunque en la última publicación del índice de competitividad del Foro Económico Mundial, México avanzó un escalón, para ubicarse en el lugar 58 de una lista de 125 países, nuestro sector energético continúa cayendo en todos los indicadores que miden el desempeño de la industria, sostiene el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Para salir de éste que es un problema estratégico para el crecimiento de la economía, el organismo expone que se puede pensar en darle mayor dinamismo a ese sector que por naturaleza es el más rico en recursos. El CEESP, dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), considera que será mediante la modernización del sector energético que se podrá fomentar la industrialización y competitividad de México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163639> Logran sindicatos aumentos salariales de 4.40 a 4.90% Guadalupe Cadena El personal sindicalizado ha recibido este año incrementos salariales de 4.40 a 4.90 por ciento, con un adicional 1.11 por ciento promedio en prestaciones. Sin embargo, al hacerse una evaluación del impacto que tienen estos números para las empresas, se advierte que los costos son elevados, aseguró Claudia Gomezrueda, subdirectora de consultoría en capital humano de Aon Consulting. En una explicación sobre los resultados de la "Encuesta de condiciones de contratación colectiva 2006", la especialista señaló que las prestaciones del personal amparado por sindicatos superan varias veces los promedios del mercado, ya que por concepto de aguinaldo se abonan 29.86 días de salario, así como 11.96 días de prima vacacional. Además, los trabajadores sindicalizados obtienen más de la tercera parte de su salario base por prima dominical. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Creció la inversión portuaria en el sexenio La capacidad nacional de movilizar mercancías vía marítima es un elemento clave para hacer más eficiente el comercio exterior en México, por lo que la inversión en este sexenio aumentó 133.3 por ciento, en términos reales, en comparación con la administración anterior. Sin embargo, el incremento de inversiones no generó un avance significativo en la infraestructura, y muestra de ello fue que los puertos marítimos -que incluyen puertos de altura, cabotaje, terminales de transbordadores y puertos de pesca- pasaron de 97 a 96. Además, en las áreas de almacenamiento, que implican infraestructura con patios, bodegas y cobertizos, se dio un incremento modesto, pues en los puertos del Pacífico sólo se reporta un aumento de 2.3 por ciento, cuando en el sexenio de Ernesto Zedillo esos sectores para almacenaje se duplicaron. Es sobresaliente que la participación del sector privado en la industria portuaria sigue siendo la más importante, al aportar casi tres cuartas partes del total.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163592> Empresarios alemanes prevén mayor uso de energías renovables en México Marvella Colín Existen condiciones propicias para la energía solar; 150 hombres de negocios mexicanos, interesados en la tecnología teutona. La economía mexicana además de contar con la riqueza en energéticos de origen fósil, cuenta con un potencial muy importante en recursos energéticos renovables, los cuales pueden ser una de las bases para el desarrollo sustentable del país y lograr una mejor competitividad internacional. En el marco del ciclo de conferencias Energías renovables made in Germany que fue organizado el pasado 26 de septiembre por la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria (Camexa) en el German Centre, el director general de la Sociedad Alemana de Energía Solar, Uwe Hartmann, dijo que espera una clara posición del nuevo gobierno mexicano a favor de las energías renovables. Asimismo indicó que "vemos que todavía falta mucha información al respecto y creo que es indispensable una fuerte campaña informativa ininterrumpida durante los próximos cinco o seis años".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163593> El concepto ciencia positiva en el conocimiento de las cosas Luis Ignacio Hernández Iriberrí* La especialización de las ciencias tiende a la aparente separación y desvinculación del conocimiento y, por lo tanto, a la necesidad de establecer sus relaciones. La llamada ciencia positiva no debe entenderse necesariamente como ciencia positivista, o mejor dicho, no debe confundirse con científicismo positivista. Son dos conceptos semejantes en su homonimia, pero distintos por su contenido; uno se refiere al conocimiento científico acumulado a través de la historia y cuya vigencia es fundamento de su propio desarrollo, y otro alude al particular concepto de ciencia en la filosofía positivista de Augusto Comte.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=163594> La agricultura, más allá de la estabilidad macroeconómica Ana Patricia Sosa Ferreira El crecimiento económico apoyado en el desarrollo de la agricultura puede tener un fuerte impacto en la reducción de la pobreza. Una política de desarrollo rural integral estimula la inversión privada, la producción y la conservación de los recursos. El buen desempeño en el control de la inflación y la búsqueda del equilibrio ingreso-gasto estatal es, a todas luces, insuficiente para mantener a mediano y largo plazo el crecimiento económico que se ha observado en el primer semestre de este año. Pero además el tema del desarrollo es una de las asignaturas pendientes de una política económica que no ha logrado abatir la pobreza ni mejorar las condiciones de vida de la población. La permanencia de la estabilidad macroeconómica no puede garantizarse si no se acompaña de una promoción activa del crecimiento sostenido, revalorando la importancia del mercado interior y apoyando el consumo privado y la inversión, factores que alientan el crecimiento a mediano plazo y que permiten avanzar hacia un verdadero bienestar de la población. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/693224> Acusan migrantes exclusión de Calderón Ariadna García Ciudad de México (2 octubre 2006).- Organizaciones de mexicanos en Estados Unidos anunciaron que buscan emprender una campaña en contra del Presidente electo, Felipe Calderón, por considerar que los ha excluido de la agenda nacional para su Administración. La movilización es encabezada por el denominado diputado migrante zacatecano, Román Cabral, quien entregó una carta al Alcalde de Los Ángeles, California, Antonio Villaraigosa, en la que le piden sumarse a los mexicanos en EU para que el próximo Presidente los escuche. "En mi País, el sector migrante convertido hoy en pilar de la economía mexicana con sus aportaciones anuales que superan los 20 mil millones de dólares, ha sido relegado una vez más a segundo término ahora por el Presidente electo, Felipe Calderón, al habernos excluido de la agenda nacional", señala la misiva.

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/693221> Aumentan hogares que reciben remesas Víctor Osorio Ciudad de México (2 octubre 2006).- El número de hogares mexicanos que perciben ingresos provenientes de otros países se

incrementó en casi 22 por ciento entre el 2000 y el 2005, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH). El monto promedio de las remesas, sin embargo, se vio reducido en el mismo periodo. La encuesta, realizada por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), indica que poco más de 1.5 millones de hogares, el 6 por ciento del total, recibieron ese tipo de ingresos el año pasado, con un monto promedio de 2 mil 261 pesos al mes. En el 2000, la cifra fue de 1.2 millones de hogares, 5.3 por ciento del total, con un monto promedio de 3 mil 174 pesos. La ENIGH 2005 reveló, por otra parte, que los sectores menos favorecidos por las transferencias desde el extranjero es el de los hogares más pobres, y el más beneficiado el de los más ricos.

[http://www.reforma.com/edomex/articulo/693157/Va Edomex por más empresasInti VargasEstado de México](http://www.reforma.com/edomex/articulo/693157/Va%20Edomex%20por%20m%C3%A1s%20empresasInti%20VargasEstado%20de%20M%C3%A9xico) (2 octubre 2006).- Aunque la ventanilla única es necesaria para la apertura de empresas generadoras de empleos, el Gobierno estatal considera que no es el aspecto que requiere más mejoras. Hace un año, un grupo de expertos señaló como prioritario que los trámites para la apertura de negocios en el Estado de México se hicieran en un sólo lugar. Enrique Jacob, secretario de Desarrollo Económico, asegura un concepto de este tipo ya existe en los llamados Centros de Atención Empresarial. En cambio, agrega, lo que está en condiciones críticas y es fundamental para un buen ambiente de negocios es el Registro Público de la Propiedad y del Comercio. En la última evaluación del Banco Mundial, agrega, el Estado fue ubicado en el número 11 de 13 entidades del País analizadas en materia de ambiente de negocios.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/693316/Bate Eurozona récord de crecimientoBruselas, Bélgica](http://www.reforma.com/negocios/articulo/693316/Bate%20Eurozona%20r%C3%A9cord%20de%20crecimientoBruselas,%20B%C3%A9lgica) (2 octubre 2006).- El crecimiento de la Eurozona durante la segunda mitad de 2006 sería "mejor de lo previsto", luego de un primer semestre con un ritmo de expansión de 3.4 por ciento del PIB que no se registraba desde 2000, indicó este lunes la Comisión Europea al dar a conocer su informe trimestral sobre el tema. "En un contexto de mejora del mercado laboral y descenso de los precios del petróleo, las perspectivas económicas a corto plazo podrían resultar mejores de lo previsto", afirma la Comisión en ese estudio sobre la zona de la moneda única compartida por doce países de la Unión Europea. "La recuperación de la economía de la zona euro parece asentarse sobre bases sólidas, con un ritmo de crecimiento del PIB en el primer semestre que no se recordaba desde hace seis años", y que alcanzó en 3.4 por ciento en tasa anualizada, según Bruselas. Este crecimiento se basa principalmente en la demanda interna, convertida nuevamente en el motor principal de la economía de la Eurozona, a partir de un fuerte repunte de la inversión privada, explica Bruselas.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/693319/Presentan baja los petropreciosAdolfo NavarroNueva York, Estados Unidos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/693319/Presentan%20baja%20los%20petropreciosAdolfo%20NavarroNueva%20York,%20Estados%20Unidos) (2 octubre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional presentan bajas durante la sesión, tras el anuncio de Venezuela y Nigeria de efectuar recortes en su producción. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 62.50 dólares por barril, un decremento de 0.48 dólares, el 0.76 por ciento respecto al cierre anterior. En el International Petroleum Exchange (IPE) el futuro del crudo Brent cotiza en 61 dólares por barril, una baja de 1.48 dólares en relación al cierre previo, el 2.37 por ciento. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en alrededor de 52 dólares por barril, según cálculos de analistas, una disminución de 0.48 dólares por barril con relación al cierre previo, el 0.91 por ciento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/693198/Presenta IMP plan para aligerar crudosAlma HernándezCiudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/693198/Presenta%20IMP%20plan%20para%20aligerar%20crudosAlma%20Hern%C3%A1ndezCiudad%20de%20M%C3%A9xico) (2 octubre 2006).- El Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) presentó a Pemex Exploración y Producción (PEP) los resultados de un proyecto para adelgazar el crudo y que alcance una calidad tipo Maya. El 40 por ciento del petróleo que Petróleos Mexicanos produce es demasiado denso, por lo que el IMP entregó los resultados de mejoramiento de crudos pesados. "Estamos a punto de terminar una tecnología de mejoramiento de crudos pesados que presentaremos a Pemex y lo que seguirá son las ingenierías básicas", informó Rodolfo Del Rosal Díaz, director de Ingeniería de Procesos del IMP. El proyecto pretende reducir la densidad del petróleo para hacerlo más ligero y con mayor capacidad de procesamiento en las refinerías. Destacó que Pemex coadyuvó al financiamiento del proyecto, que tiene como fin bajar de 5 a 1.5 por ciento el contenido de azufre en el crudo ultra pesado, para dejarlo en calidad similar al tipo Maya.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/693326/Cotiza dólar menudeo a 11.07 pesos venta Adolfo NavarroCiudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/693326/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo%20a%2011.07%20pesos%20venta%20Adolfo%20NavarroCiudad%20de%20M%C3%A9xico) (2 octubre 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este lunes a 10.77 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta, una baja de 2 centavos con respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey, la divisa verde alcanza niveles similares de 10.77 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.82 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta. El dólar inició operaciones ligeramente a la baja, con objetivo en niveles de 11 pesos, en parte por condiciones favorables en la Bolsa Mexicana de Valores. Así, el dólar interbancario abrió sus operaciones en Nueva York en 10.964 pesos a la compra y 10.976 pesos a la venta, un decremento de 2.8 centavos respecto a la jornada previa.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/693192/Preparan convenio Aguascalientes y ChinaDayna MeréCiudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/693192/Preparan%20convenio%20Aguascalientes%20y%20ChinaDayna%20Mer%C3%A9Ciudad%20de%20M%C3%A9xico) (2 octubre 2006).- Luego que Aguascalientes obtuviera el primer lugar en clima para hacer negocios y en competitividad, el Gobierno chino ofreció al de esa entidad mexicana un plan de intercambio para instalar parques industriales en ambos lados, afirmó el Gobernador de ese estado, Luis Armando Reynoso Femat. El convenio, mediante el cual China ofrece terrenos para crear un parque industrial que aloje a empresarios de Aguascalientes, y viceversa, será firmado en noviembre. "Ellos quieren tierras en Aguascalientes para hacer grandes parques industriales y traer empresas e industrias chinas, pero al mismo tiempo ofrecen tierras para los hidrocálidos en China. "Esto implica estar en igualdad de condiciones, que los mexicanos podamos desarrollar parques industriales y empresariales en China; nos vincula de manera más contundente y objetiva, y nuestras relaciones comerciales pueden mejorar notoriamente", destacó el Gobernador.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/693127/Rechazan firma de tratados 'light'Dayna MeréCiudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/693127/Rechazan%20firma%20de%20tratados%20'light'Dayna%20Mer%C3%A9Ciudad%20de%20M%C3%A9xico) (2 octubre 2006).- Ante la renovada intención del Gobierno federal para firmar tratados comerciales "light" con Singapur, Perú, Argentina y Corea, así como de implementar un Área de Libre Comercio de las Américas, el sector privado ya prepara una defensiva. Lo anterior debido a que consideran que México no ha aprovechado al máximo los acuerdos comerciales que tiene vigentes. La estrategia que sigue el Secretario de Economía, Sergio García de Alba, es de bajo perfil a través de la firma de acuerdos de complementación económica, pero

existe preocupación por la negativa del sector privado, a tal grado que el pasado 30 de agosto se reunió con representantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Concamin para tratar de convencerlos de las bondades de los tratados comerciales que se han signado. En esa reunión a puerta cerrada, García de Alba presentó estadísticas sobre el crecimiento del intercambio comercial con los países que se tienen tratados comerciales. Informó que del 2000 a marzo de 2006, la Inversión Extranjera Directa Acumulada pasó de 61 mil a 172 mil millones de dólares.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/693125/Supera maquila meta, pero crece rotación](http://www.reforma.com/negocios/articulo/693125/Supera%20maquila%20meta,%20pero%20crece%20rotaci3n) Silvia Olvera Monterrey, México (2 octubre 2006).- La industria maquiladora dio a conocer dos noticias: una buena y una mala. La buena es que el sector superará sus proyecciones de principios de año, tanto en llegada de empresas, que en vez de 12 ya son 14, como en generación de nuevos empleos. Pero la mala es que ya alcanzaron un 6.15 por ciento de rotación de personal, que es un nivel que no se presentaba desde 2000, por lo que ahora buscarán promoverse hasta entre adolescentes de secundarias técnicas. Leonel Ruiz Novelo, presidente de la Asociación de Maquiladoras de Nuevo León (AMNL), explicó que los niveles de rotación promedio fluctuaban entre 2 y 3 por ciento, pero ya desde el mes pasado se dispararon. "Hay carencia de técnicos especializados de mantenimiento y de máquinas y herramientas", detalló. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54172.html> Obtiene MexDer acceso a EU El regulador de futuros estadounidense permitió al Mercado Mexicano de Derivados (MexDer), la bolsa de derivados de México, ofrecer directamente sus productos a los corredores con sede en Estados Unidos, en una señal de que se está oponiendo a la solicitud de extender su alcance en el extranjero. a decisión mitigará el temor de las capitales financieras extranjeras - especialmente en Londres- de que la Comisión sobre el Comercio de Futuros de Productos Básicos (CFTC, por sus siglas en inglés), estaba por imponer reglas que le darían jurisdicción sobre las transacciones de futuros extranjeros. Ichos temores se extendieron en junio, en medio de la protesta en Estados Unidos de que ICE Futures, bolsa estadounidense pero con sede en Londres, estaba ofreciendo contratos de futuros de petróleo directamente a operadores con sede en EU sin la supervisión de la CFTC. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54159.html> Ingreso de pobres pasó de \$355 a \$425 al mes Eduardo Jardón Durante el sexenio la concentración de los recursos en el país tuvo una ligera reducción, según cifras del INEGI; en el caso de 10% de la población más rica, el ingreso promedio al mes ascendió a 13 mil 463 pesos. Los ingresos de la población más pobre en el país tuvieron una mejora durante el sexenio. egún la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) que elabora el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), la percepción total promedio mensual por persona durante 2005 fue de 3 mil 203 pesos, lo que representó un alza de 6.0%, respecto de la cifra del año 2000. ero para 10% de la población más pobre, su ingreso mensual aumentó 19% en el mismo periodo, con lo cual pasó a 425 pesos en promedio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54175.html> Esperanzas de una suave desaceleración de la economía de EU elevan los mercados Por Michael Mackenzie en Nueva York y Christopher Brown-Humes en Londres La creencia de que la economía estadounidense logrará un aterrizaje suave ayudó a los mercados de valores a registrar fuertes ganancias en el tercer trimestre y elevó ligeramente el promedio industrial Dow Jones, la semana pasada. La recuperación se vio impulsada por la decisión de la Reserva Federal (Fed), tomada en el mes de agosto, de dejar de aumentar las tasas y por un descenso en los precios del petróleo y de las mercancías, lo que suavizó las expectativas inflacionarias. Los mercados de valores ignoraron las preocupaciones de que la desaceleración en el mercado inmobiliario podía generar un desplome en el gasto. El ambiente ha cambiado a partir de la volatilidad de los mercados durante mayo y junio, cuando las acciones y los activos riesgosos se vieron afectados por las preocupaciones de que la inflación y los precios de las mercancías podrían provocar constricciones globales por parte del banco central.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54165.html> Adelanta Gil Díaz un ligero superávit Por primera vez en el sexenio, la economía mexicana cerrará el año con un superávit, propiciado por los elevados ingresos petroleros, aseguró el secretario de Hacienda y Crédito Público, Francisco Gil Díaz. Propusimos un superávit, pero los diputados son bastante gastaderos, no les gustan las economías, no nos autorizaron el superávit, pero sí logramos que se estableciera un déficit cero. En la práctica se va a dar un superávit, porque hay un monto elevadísimo de ingresos excedentes, por eso aunque no quisieron los diputados, vamos a tener un pequeño superávit este año". I informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública al mes de agosto de 2006 presentó un superávit de 112 mil millones de pesos, superior al registrado en el mismo periodo del año anterior en 28.5 mil millones de pesos. Hacienda añadió que los ingresos presupuestarios del sector público se ubicaron en un billón 504 mil millones de pesos, mientras el gasto neto presupuestario del sector público ascendió a un billón 393 mil millones de pesos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54166.html> Inflación puede llegar a 4%, señala el Banxico La inflación en México podría alcanzar hasta 4% al cierre del año, reconoció el Banco de México en su Informe de Política Monetaria correspondiente al primer semestre del año. "Es previsible que, dada la volatilidad referida, la inflación general anual se sitúe entre 3.5% y 4% hacia finales del año", planteó el Banxico. De acuerdo con el instituto central, durante la segunda mitad del año la inflación general anual mostraría un repunte transitorio, debido principalmente a las fluctuaciones que han registrado los precios de ciertos productos agropecuarios. No obstante, a pesar de las presiones no anticipadas sobre algunos precios, se estima que son de carácter temporal, por lo que no se espera que traspasen las expectativas de inflación correspondientes a 2007 y hacia adelante. "La Junta de Gobierno del Banco de México permanecerá atenta a que dichas expectativas continúen bien ancladas y reitera su intención de propiciar la convergencia de la inflación hacia su meta". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54161.html> Mercados atentos a encuesta de BdeM y desempleo en EU La Bolsa Mexicana daría pequeños pasos la próxima semana para alcanzar nuevos máximos históricos, ante la expectativa de sólidos resultados trimestrales próximos a ser divulgados, y a la espera de indicios claros sobre la salud de la economía estadounidense. Sin embargo, analistas no descartan algunas sesiones de toma de utilidades, luego que el principal indicador bursátil de la bolsa local subió el viernes un modesto 0.38%, pero logró un máximo de cierre en 21 mil 937.11 puntos. El impulso vendría de la expectativa de un fuerte crecimiento en el tercer trimestre de las firmas que cotizan en la bolsa local. De igual manera el peso mexicano podría operar en niveles cercanos a los 10.9925 por dólar a

los que cerró el viernes, a la espera de señales sobre el ritmo de desaceleración de la economía de Estados Unidos, principal socio comercial de México. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-02-20782>Baja TIEE a 28 días; se ubica en 7.3212%Con una baja de 0.0013 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) se ubica hoy en 7.3212 por ciento, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-02-20773>Abre Bolsa Mexicana con ligera baja; pierde 0.03%El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició este lunes sus operaciones con una baja de 7.38 puntos, o 0.03 por ciento, en relación con el cierre del viernes, al ubicarse en 21,929.73 unidades. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-02-20795>SE publica modificaciones sobre importaciónLa Secretaría de Economía (SE) dio a conocer que se modifica la clasificación y codificación de mercancías cuya importación y exportación está sujeta al requisito de permiso previo por parte de esa dependencia. Conforme al documento publicado en el Diario Oficial de la Federación, y vigente a partir de hoy, se modifica el acuerdo que establece dicha clasificación y que fue promulgado el 9 de noviembre de 2005 en el mismo medio. Precisa que para facilitar el comercio estarán exentas del requisito de permiso previo de importación los residuos parafínicos, las partes y componentes para el ensamble de automóviles, camiones, autobuses y tractocamiones, mercancías clasificadas en las fracciones arancelarias 2712.90.03, 9803.00.01 y 9803.00.02. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-02-20792>Migración sólo se detiene con empleos: CalderónEl presidente electo de México, Felipe Calderón, lamentó la decisión del Congreso de EU de erigir un muro en la frontera y señaló que "la única forma de detener la emigración es impulsando la creación de empleos"; en el país latinoamericano. "Es lamentable que en ciertos sectores de la política norteamericana no se haya podido comprender en toda su magnitud e integridad el fenómeno migratorio", declaró Calderón el domingo por la noche en los actos de la 62 Asamblea General de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). Calderón, quien sucederá a partir del 1 de diciembre a Vicente Fox en la Presidencia de México, dijo que Norteamérica sólo podrá tener éxito en un mundo globalizado "en la medida en que aumentemos los vínculos que nos unen y no (...) los obstáculos que nos separan". <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-02-20774>Toma de utilidades en la BMV; peso avanzaMEXICO. La bolsa mexicana retrocedía el lunes por una toma de utilidades, tras el máximo histórico de cierre de la sesión pasada y afectada por las pérdidas en las acciones de la siderúrgica mexicana IMSA, mientras que el peso seguía recuperando terreno ante el dólar. El índice líder de la bolsa, el IPC, bajaba 0.61%, o 132.21 puntos, a 21,804.90 unidades. "No es más que una toma de utilidades, luego de sus máximos históricos, y esperando noticias económicas en Estados Unidos", explicó un operador. El índice marcó el viernes un nuevo récord histórico de cierre, en las 21,937.11 unidades, impulsado por compras de oportunidad y las favorables expectativas de los reportes trimestrales de las empresas que cotizan en la bolsa local. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/009n1pol.php>América Latina deberá elegir entre modelos del pasado y del futuro: Calderón Santiago de Chile, 1º de octubre. El presidente electo de México, Felipe Calderón Hinojosa, sostuvo que ve dos polos en América Latina y que la región deberá elegir entre modelos que se relacionen con el pasado o con el futuro, en entrevista con el diario La Tercera de Santiago. El militante del Partido Acción Nacional (PAN) respondió así a la consulta de si cree que el subcontinente está escindido en dos bloques, uno de los cuales encarna al populismo. Calderón respondió que no necesariamente hay dos modelos y se mostró reticente a dividir entre buenos y malos. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/017n1pol.php>El endurecimiento migratorio golpea también a agricultores estadounidenses Los Angeles, 1º de octubre. El endurecimiento del control de la frontera entre Estados Unidos y México tiene agudo impacto sobre la agricultura estadounidense, según agrupaciones gremiales, que denuncian que toneladas de frutas y verduras se pudren debido a la escasez de mano de obra. Granjas a lo largo de Estados Unidos informan de recortes en el número de trabajadores disponibles, lo que en muchos casos ha obligado a dejar vegetales sin cosechar. La falta de mano de obra se debe a la ofensiva contra la migración de trabajadores indocumentados desde México y la ausencia de una legislación flexible que permita a los agricultores contratar trabajadores por temporadas. Toni Scully, copropietaria de Scully Packing, en el condado de Lake, en el norte de California, dijo que solía contratar 900 recogedores de fruta para cosechar por tres semanas. Este año, sin embargo, sólo pudo conseguir 500 trabajadores. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/028n1eco.php>Hay amplio margen para bajar intereses y comisiones bancarias Roberto González Amador El organismo regulador del sistema financiero aseguró que "existe un margen amplio" para que disminuyan las tasas de interés y comisiones que cobran los bancos que operan en México, en su gran mayoría de capital extranjero. "Creemos que hay un margen amplio para que las comisiones y las tasas de interés sigan bajando y que realmente reflejen el servicio que se está ofreciendo por parte de las instituciones bancarias", comentó a La Jornada Miguel Angel Garza, vicepresidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/029n1eco.php>La deuda externa, blindada para 2006 y 2007; hay 4,767 mdd: Hacienda Antonio Castellanos El gobierno federal cuenta con 4 mil 767 millones de dólares para hacer frente a los vencimientos de deuda externa en el presente y el siguiente año, informó la Secretaría de Hacienda. Esto significa un blindaje financiero, resultado del adecuado manejo de deuda encaminado a reducir el peso del débito foráneo e incrementar los plazos de los compromisos internos. Se descarta un sobresalto financiero o un disparo en la inflación. Desde 2004 se plantearon metas anuales de reducción del endeudamiento público externo de al menos 500 millones de dólares cada año. Como complemento, el financiamiento en pesos se lleva a cabo en títulos a tasas de interés fija a tres, cinco, siete, 10 y 20 años. Ahora se proyecta para el 24 de este mes la emisión del bono a 30 años. De acuerdo con Hacienda, debido al manejo prudente de la deuda y a la reducción del costo financiero, el ahorro que se acumuló en este sexenio excederá los 348 mil millones de pesos, que representan 4 por ciento del PIB. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/029n2eco.php>A intereses y comisiones de la deuda pública, \$170 mil millones Juan Antonio Zúñiga El pago de los intereses y comisiones de la deuda del sector público federal ascendió a 170 mil millones de pesos entre enero y agosto de este año, lo que representó una elevación de 17 por ciento respecto al mismo periodo de 2005, según informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con las cifras

oficiales, la parte más onerosa de la carga que representan las deudas por su origen correspondió al endeudamiento interno, el cual tuvo una participación de 78 por ciento en los pagos de intereses y comisiones efectuados de enero a agosto del último año de gobierno del presidente Vicente Fox. El 22 por ciento restante tuvo su origen en la deuda pública externa. Los intereses del endeudamiento del gobierno federal representado en bonos absorbieron 37.5 por ciento del costo financiero total del sector público; a la deuda con la banca se le transfirió 19.6 por ciento; al débito interno del sector paraestatal se canalizó 17.8 por ciento de la carga total y 3 por ciento correspondió al rescate carretero y "otros saneamientos". <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/030n2eco.php> Coexistencia de capital público y privado en energía, plantea IP Miriam Posada García La cúpula empresarial propuso reformar el sector energético para que se permita "la coexistencia del capital público con el privado", bajo la regulación del Estado, que mantendría la propiedad de los recursos energéticos. A través del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) los empresarios señalaron que en México se deben reestructurar los mercados de la cadena energética, establecer nuevos esquemas de contratación, generar mayor eficiencia entre los oferentes y los demandantes, así como nuevos mecanismos que dinamicen el proceso de ahorro e inversión. El órgano de análisis del empresariado argumentó que los problemas de competitividad de México se han agudizado con el surgimiento de nuevas potencias económicas como China e India, y que aún cuando el país remontó un sitio en el índice de competitividad mundial, apenas se encuentra en el lugar 58, pero al mismo tiempo continúa a la baja en todos los indicadores que miden el desempeño del sector industrial.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/031n1eco.php> Pemex puede ahorrar hasta 30% de energía Israel Rodríguez Petróleos Mexicanos (Pemex) es susceptible de un ahorro potencial de energía en sus procesos productivos hasta de 30 por ciento del total, siempre y cuando haya voluntad política para instrumentar medidas más eficientes, aseguró el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), brazo tecnológico de la paraestatal. Por otro lado, el IMP, que realiza 98 por ciento de los trabajos de investigación para la empresa, presentó a Pemex Exploración y Producción (PEP), los resultados de una tecnología de vanguardia para el mejoramiento de procesamiento de crudos pesados. Dado que los crudos que está descubriendo PEP son cada vez más pesados, el nuevo procesamiento permitirá a los ultrapesados convertirse en petróleo categoría Maya, bajando el contenido de azufre de 5 por ciento a menos de 1.5 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/01/011n1mig.php> "Error garrafal de política exterior", la construcción del muro, dicen demócratas La aprobación por el Congreso estadounidense de la construcción de un muro fronterizo de mil 125 kilómetros con el propósito de frenar la inmigración provocó felicidad entre los legisladores republicanos, suscitó críticas de los demócratas y el rechazo de organizaciones hispanas que consideran que la barda es el único elemento de la reforma migratoria en Estados Unidos. Con el apoyo de 80 de los 100 miembros -26 de ellos demócratas-, el Senado de Estados Unidos dio la noche del viernes el visto bueno definitivo a la construcción del polémico muro, 10 días después de que la Cámara de Representantes lo aceptara y horas antes del inicio de las campañas electorales legislativas de noviembre. "La ley es una victoria mayor para los esfuerzos de los republicanos por reforzar la frontera contra la entrada de ilegales", señaló John Boehner, líder de la mayoría de su partido en la Cámara de Representantes, quien puso de relieve su voluntad de sacar provecho electoral del asunto. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/01/014n1mig.php>

Remesas, vitales para evitar pueblos fantasmas: Sagarpa Juan Balboa Las remesas que envían los mexicanos han permitido sostener muchas localidades rurales, que de otra manera ya habrían desaparecido, reconoció la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en el informe anual El sector agroalimentario mexicano: evolución, retos y perspectivas. El documento añade que la salida de campesinos de sus lugares de origen se duplicó en los 10 años recientes por la falta de oportunidades, lo que ha generado que la migración y la alta marginación en estas regiones sean dos veces superiores a la media nacional. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/046n1soc.php>

Cifras veladas por el gobierno reflejan el avance de la pobreza Alma E. Muñoz El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reportó que durante el penúltimo año de gestión del presidente Vicente Fox el combate a la pobreza fue "no significativo", pues a escala nacional el número de pobres se incrementó, especialmente en el ámbito rural. En ese periodo, el número de personas a escala de indigencia creció en más de un millón. Aseguró, con base en la medición realizada a partir de la Encuesta Nacional de Ingreso Gasto de los Hogares (ENIGH) 2005, que el número de pobres en patrimonio -es decir, que no pueden adquirir requerimientos básicos de alimentación, vestido, calzado, vivienda, salud, transporte público y educación- tuvo un retroceso en comparación con los datos reportados al inicio y mitad del sexenio. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/047n1soc.php>

En seis años de gobierno panista se gestó la tragedia nacional en ciencia GABRIEL LEON ZARAGOZA Con un "cero" en ciencia, educación y salud, el presidente Vicente Fox Quesada cerrará su gobierno, lo cual significará para México un "enorme bache" histórico que se fue gestando en su administración y que repercutirá en el desarrollo científico y social del país en los próximos años, consideró el coordinador de la Investigación Científica de la UNAM, René Drucker Colín, luego de dictar una conferencia magistral sobre las más recientes investigaciones en torno al mal del Parkinson. El científico mexicano apuntó que las "deficiencias" del mandato foxista se reflejarán en un futuro inmediato con la ampliación del "abismo" de competitividad entre México y las naciones desarrolladas, la ausencia de talentos nacionales y fuga de cerebros del país, pero sobre todo, destacó, en que en seis años de gobierno panista se gestó "una tragedia" nacional porque Fox Quesada debió entender "que hay ciertas áreas estratégicas que nos permiten o permitirían tener mayor soberanía; el hecho de que no se apoye a la ciencia nos hace perder soberanía". <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/02/048n3soc.php>

Se integra asamblea en defensa del agua y de la tierra La Asamblea Nacional en Defensa del Agua, la Tierra y contra su Privatización, con sede en el estado de México, quedó formalmente consolidada este fin de semana, luego de integrarse en un movimiento social en la entidad que pretende abarcar a los 125 municipios mexiquenses y extender su presencia en el territorio nacional para combatir la problemática que representa en la salud de la población el manejo de desechos industriales, basura y agua, así como los intereses comerciales en torno de estos sectores. Integrantes del frente informaron que en un par de semanas habrá tres encuentros municipales en el estado de México con el propósito de intercambiar información con nuevos grupos en lucha en el país, que de forma aislada han procurado manifestar su inconformidad por las políticas de

desechos que los gobiernos locales emprenden sin un aparente control oficial. En su reunión, además, pretenden integrar puentes de comunicación con los municipios más cercanos a sus lugares de residencia, porque "hemos visto que ya casi todos compartimos problemáticas similares".